



# 竹松ものがたり

やさしく かしこく たくましく

令和5年11月17日  
大村市立竹松小学校  
発行 石司 貴弘

## 秋の学び ～竹松っ子の体験学習紹介～ 6年生 小学校体育祭

大村市内の小学校と県立ろう学校の6年生約1,000名が市営陸上競技場に集いました。

- ☆100メートル競走（選抜及び一般）
- ☆4×100メートルリレー（各学級代表）
- ☆1,000メートル競走
- ☆走り幅跳び
- ☆走り高跳び
- ☆ソフトボール投げ



子供たちは、これらの種目に出場し、他校のみなさんと力を競い合い、親睦を深めました。

大村市小学校体育祭は、今回で74回目となりました。6年生の子供たちのご両親や祖父母様の中にも出場した経験がある方もおられるでしょう。他校のみなさんとあいさつをかわしたり、互いに応援をしあったりして、**社会の広がり・つながり**を経験する貴重の一日となりました。

## 秋の学び ～竹松っ子の体験学習紹介～ 郡中学校区 特別支援学級交流会

郡中学校、松原小学校、福重小学校、そして竹松小学校の特別支援学級のお友達が集まりました。始まりの会では、「竹松小 なかよし学級・たんぽぽ学級の仲間です。みなさん、今日は楽しく遊びましょう。」と、大変立派なあいさつができました。大勢の人の前ではきはきと進行したり、竹松小学校の紹介をわかりやすく伝えたりすることができました。他校のみなさんと自作の名刺を交換したり、レクリエーションを楽しんだりして、とてもすてきな一日になりました。

普段は気心の知れた仲間と過ごしているのですが、他の学校のお友達との交流ではやはり緊張します。どんな言葉をつかえばよいのか、何を話そうか…子供たちはそれぞれに考えます。これこそが**相手意識**です。この意識をもって他者と関わることは、**社会を生き抜くうえでも大切なこと**です。交流を通して子供たちが将来を生き抜く資質を身に付けています。



## 秋の学び ～竹松っ子の体験学習紹介～ 3年生 スーパーマーケット見学

担当の方の話に熱心に耳を傾け、食い入るように話を聞く子供の姿をご覧ください。学びに没頭する美しい姿です。今この瞬間の子供は、見て・聴いて・触って・心を動かして…たくさんのことを吸収しています。現場で吸収したこと（記憶）は、しっかりと残ります。

教室での学習では、教科書や参考図書、インターネットなどを利用して調べる活動を行います。それに加えて、3年生の子供たちは校区内にあるスーパーマーケットの「現場見学」を行いました。



☆商品はどこから仕入れて、どのように運ばれてくるのか  
☆お客さんに買ってもらうためにどのような工夫をしているのか（値段設定や商品の並べ方など）  
子供たちは普段からスーパーマーケットを利用しています。当たり前のことですが、これまでは「お客さん（消費者）」としての視点でお店を見ていました。しかし、

「売り手」側の視点に立つと、今まで考えもしなかった、知らなかった世界が見えてきました。実際に現場を見て、働く人の話を聞くことの意義はとても大きいとあらためて感じます。教科書などの資料だけではなかなか伝わりにくいことです。これからもこのような「実地見学・体験」の学習を大切にしていきたいと考えています。ご協力をいただいたエレナ竹松店の皆様にお礼を申し上げます。ありがとうございました。



### すべては子供たちのために PTA活動紹介

～ 猛暑の中の、クリーン作戦 ～

7月下旬の厳しい暑さの中、PTA環境整備部を中心とした会員の皆様が校内の美化作業に取り組んでくださいました。

手洗い場や吊り下げ扇風機、窓枠など、職員と子供が行う日常の清掃ではなかなか徹底できない箇所を磨きあげていただきました。お仕事や家事の都合をつけてご参加くださった会員の皆様に、心からのお礼を申し上げます。ありがとうございました。



### 郡中学校区PTA親睦バレーボール大会

4年ぶりに開催された4校PTAによるレクリエーション大会です。今年はソフトバレーボールで親睦を深めました。会員の皆様で3チームを編成し、さわやかな汗を流しました。一つのプレーで喜んだり、悔しがったり、励ましあったり…。チームスポーツのよさを改めて感じた次第です。お世話をいただいた保健体育給食部の皆様、ありがとうございました。選手として、応援団としてご参加くださった皆様、ありがとうございました。次回も多数のご参加をお待ちしています。

